# Pour un meilleur confort

RÉALISATION La Maison d'enfants d'Avenches n'avait pas subi de rénovations majeures depuis 1947. Une rénovation entière de l'actuelle bâtisse et la construction d'une annexe à trois niveaux viennent de se terminer. Malgré cet agrandissement, toutes les places sont déjà occupées.

## **AVENCHES**

Maison d'enfants d'Avenches a fait peau ┛neuve, les travaux ayant débuté fin 2021 se sont terminés ce printemps. Elle s'est avant tout agrandie avec une annexe au bâtiment principal et celui-ci a été entièrement rénové. «Même si au fil des années des améliorations des conditions d'accueil ont été effectuées, les derniers grands travaux remontent tout de même à 1947», souligne le directeur Dragutin Filipec. Tant les enfants et adolescents connaissant des difficultés sociales et familiales que l'équipe d'éducateurs évolueront ainsi dans un cadre répondant aux normes actuelles. «C'est un outil de travail incroyable», relève-t-il.

#### Une annexe moderne

L'annexe comporte trois niveaux. Au sous-sol, on retrouve une nouvelle salle de sport de 100 m² et les Modules d'activités temporaires et alternatives à la scolarité (MA-TAS) de la Broye vaudoise et de ses environs. Cet externat permet aux enfants de 6 à 12 ans, qui pour diverses raisons ne sont pas/plus en mesure de progresser favorablement dans une structure scolaire dite ordinaire, d'évoluer et de progresser. Avec l'objectif de pouvoir



L'ancienne partie de la Maison d'enfants d'Avenches a été rénovée tandis qu'une nouvelle construction a vu le jour. PHOTO DR

retourner dans leur classe d'origine. Un appui pour les enfants en difficultés éducatives est également proposé via l'Accueil socio-éducatif de jour.

Le rez-de-chaussée abrite une grande cuisine professionnelle et une salle à manger de 180 m². Le premier étage, quant à lui, est prévu pour accueillir un groupe éducatif de 8 places.

# Rénovation de la bâtisse

Dans l'ancienne bâtisse sur 5 niveaux, se trouvent les bureaux de l'administration et du service de nettoyage au rez-de-chaussée. Les étages sont quant à eux dévolus comme lieux de vie pour les groupes éducatifs composés respectivement de 7 et 6 enfants. Puis, sous le toit, 3 salles d'études, une bibliothèque et une chambre zen. Ces rénovations ont permis d'améliorer le confort des jeunes, notamment en réalisant des chambres individuelles avec salle de bains privée ou un lavabo.

D'autres améliorations ont été créées d'un point de vue structurel: ajout d'un ascenseur, pose de panneaux photovoltaïques (78 m<sup>2</sup>), installation d'une pompe à chaleur, le thermoréseau servant comme appoint, et isolation des murs. A l'extérieur, l'aménagement a été conçu pour notamment accueillir un terrain multisport et une grande terrasse.

Ce projet se monte à 8 mios de fr. financés par la Confédération, via son Office fédéral de justice, pour 2,5 mios de fr., la LoRo pour 1 mio de fr. et différentes fondations privées pour 150 000 fr. Le reste du montant est financé par une garantie hypothécaire de l'Etat de Vaud.

# Une société qui devient une association

En 1875, des notables de la Broye fondent à Moudon une société en faveur des orphelins et enfants abandonnés. Ce sont des familles qui les accueillent au sein de leur foyer. Puis, cette société ouvre l'asile Les Grands Bains qui n'est autre que l'actuelle Auberge de jeunesse d'Avenches. En 1920, l'orphelinat déménage et s'installe dans le bâtiment de l'ancien pensionnat «Doleyres Alpinula», soit le bâtiment actuel sis à la rue Jomini. L'orphelinat de la Broye change de nom en 1957 et reçoit le nom actuel Maison d'Enfants d'Avenches et devient une association en 2000.

#### La structure affiche complet

La Maison d'enfants d'Avenches dispose de 21 places, les enfants étant encadrés par une équipe de 18 éducateurs, avec des veilleuses en plus. Mais malgré cet agrandissement, toutes les places sont déjà prises. «Nous avons dû aménager l'habitation de la direction voisine. Elle permet d'accueillir 4 enfants en urgence jusqu'à la fin de cette année», note le directeur. Un autre bâtiment a été transformé en foyer

pour les jeunes de 16 ans et plus en formation ou post-scolarité obligatoire. Il comporte 4 studios individuels et 4 colocations. «On devient grand pour une petite ville comme Avenches», relève Dragutin Filipec. Pour le directeur, l'important est de travailler avec les familles et d'éviter un placement qui reste la dernière solution de la panoplie socio-éducative. «La famille reste un idéal. On ne peut jamais la remplacer.»

Un poste d'intervenante socio-éducative a été mis en place pour trouver d'autres solutions avant le placement. Mais Dragutin Filipec, avec sa longue expérience dans le domaine (25 ans d'éducation et 16 comme directeur), constate que les situations deviennent de plus en plus complexes dans des circonstances familiales graves, notamment avec des enfants sans parents. La Maison d'enfants d'Avenches propose ainsi dans ces cas de figure un lieu de vie sécurisant pour que ces jeunes puissent se développer au mieux tant sur le plan physique et psychique, que familial et social.

### **JEAN-MICHEL ZUCCOLI**

Portes ouvertes le samedi 9 septembre de 10 h à 14 h. Visite des locaux, animations pour enfants, restauration festive. Av. Jomini 9 à Avenches. Plus d'infos: https://meav.ch









1. La terrasse ombragée. 2. Une salle pour accueillir les jeunes fréquentant les Modules d'activités temporaires et alternatives de la scolarité. 3. La place multisport. 4. Le directeur Dragutin Filipec dans l'une des nouvelles pièces de PHOTOS JEAN-MICHEL ZUCCOLI